

Bernardo Atxaga abre hoy el simposio de la Sánchez Ruipérez

Las jornadas discutirán acerca de los retos del siglo XXI para captar lectores. El certamen lleva este año el nombre de «Los libros en las manos: lectura, literatura y espacio»

M. Pérez. León

El escritor Bernardo Atxaga abre hoy el simposio de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez Los libros en las manos: lectura, literatura, espacio.

Las jornadas literarias, a las que también acudirán Antonio Rodríguez Almodóvar, Federico Martín Nebras, Eliacer Cansino y Enrique Gil Calvo tienen, como ya ocurriera el año pasado, la intención de profundizar en el proceso de una educación lectora que se basa en la lectura de obras literarias y en la adquisición de una competencia lectora.

Los planteamientos generales del encuentro serán tanto teóricos como prácticos con análisis de la literatura infantil que se está leyendo en las escuelas, tanto de las narrativas más comerciales como de las canónicas.

Libros que crean lectores

Junto al análisis de autores y temas se planteará el desarrollo de un pensamiento filosófico que algunos libros modernos proponen y que aspiran al encuentro con un lector creador. Cómo se puede crear una adicción a la lectura está estrechamente ligada a detectar aquellos libros que pueden crear lectores.

Pero hoy en día también hay que contar con los nuevos lectores de pantallas y en qué medida éstas crearán un modelo distinto de lector. Es un tema importante de análisis y debate sobre el que aún no hay trabajo de campo y que nos llevará a analizar la lectura intensiva y la lectura extensiva como dos modelos de acercamiento al sentido de los textos.

Los actos se celebrarán en León, hoy y mañana en la Casa de Espiritualidad, Real Colegiata de San Isidoro.

El año pasado, las jornadas de la Fundación recibieron el nombre de Educar para leer, leer para educar, primera que se celebraba en León pero que hacía ya el número duodécimo de las desarrolladas por la GSR. En aquella ocasión, el certamen fue abierto por el escritor y ensayista Alberto Manguel, con una conferencia de apertura, titulada Una historia de la lectura, en la que puso de manifiesto la importancia de crear y reforzar el hábito lector en las primeras franjas de edad con el objetivo de convertir en cotidiano el acto de leer.

Para la Fundación German Sanchez Ruiperez, el objetivo del simposio es considerar la lectura como un aporte educativo sustancial. Por eso, en las conferencias y mesas redondas se incide en como se aprende a disfrutar de la creación literaria a través del gusto por las palabras y en la importancia que tiene saber leer imágenes.

Una educación lectora que ha de incidir no sólo en los escolares, también en los padres, profesores y mediadores.

Los debates se centraron, asimismo, en los modos de ahondar en el texto literario y en el libro ilustrado, en la función de la biblioteca escolar, en la correlación entre literatura para niños y literatura para adultos, en las vías de acercamiento del niño a las historias clásicas y actuales y en la escritura como diálogo con uno mismo y con lo que se ha leído a lo largo de la vida.

Este simposio coincide con la celebración en Leer León de un encuentro con los responsables de las organizaciones colombiana y venezolana dedicadas a la promoción de la lectura infantil en estos dos países. Las conclusiones de esta reunión se compilarán y publicarán como base para un trabajo conjunto.